



FIER  PLAY
EN ASSOCIATION AVEC



COMMUNIQUÉ DE PRESSE Paris, le 22/07/2024

La Pride House · Paris 2024 dévoile ses préconisations pour un sport plus inclusif

À quelques jours du début des Jeux, Fier-Play a présenté les résultats de son “Lab” destiné à favoriser un sport inclusif, ouvert à toutes et tous, sans discrimination. Présentée par un panel d’experts venus de tous horizons, cette conférence a été l’occasion de dévoiler en avant première les 12 préconisations phares des 3 thèmes abordés par l’association :

- **Sport et homosexualité : vers un sport plus inclusif :** [lien vers le site web](#)
- **Les personnes trans et non-binaires dans le sport :** [lien vers le site web](#)
- **Les femmes, les personnes lesbiennes et le sport :** [lien vers le site web](#)

« Fruit de longues heures de réflexions, ces préconisations sont un premier pas vers un monde sportif où tout le monde peut trouver sa place. Mêlant des actions à mettre en œuvre par l’État, les fédérations sportives, les instances locales et territoriales ou simplement avec du bon sens, nous pensons qu’elles trouveront facilement leur place auprès des entités cherchant l’inclusion.» **Frédérique Vidal et Jérémy Goupille, coprésidence de Fier-Play**

Cette présentation s’est faite notamment en présence, et avec le soutien, de nombreux partenaires, venu soutenir les actions pour un sport plus inclusif :

- M. Jean-Luc Romero-Michel, Adjoint à la Maire de Paris en charge des droits humains, de l’intégration et de la lutte contre les discriminations
- Mme Fabienne Bourdais, Directrice des Sports, Déléguée ministérielle à la lutte contre les violences dans le sport et Déléguée interministérielle aux grands événements sportifs au ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques
- Mme Marie Sallois, Directrice du développement de l’organisation et du développement durable au Comité International Olympique

- Mme Marie Barsacq, Directrice Impact et Héritage pour Paris 2024

« Plus que jamais, le milieu du sport doit être conscient de sa diversité ! Être inclusif est une condition sine qua non pour tout sportif et les sportifs professionnels ont incontestablement une responsabilité particulière et doivent montrer le chemin. » **Jean-Luc Romero-Michel, Adjoint à la Maire de Paris en charge des droits humains, de l'intégration et de la lutte contre les discriminations**

« Le MSJOP est pleinement engagé en faveur d'un sport inclusif, pour toutes et tous, sur tout le territoire. Nul besoin de revenir sur les chiffres alarmants des violences homophobes ou transphobes dans le sport. C'est pourquoi l'événement d'aujourd'hui est si important par la visibilité donnée à la lutte contre la haine anti LGBTI+, et ce à quelques jours de l'inauguration de la Maison des fiertés. Cette Pride House, dont la création dans le contexte des JOP était inscrite dans le plan d'actions initié par la ministre en mai 2023. Je souhaite souligner l'engagement de tous ceux qui ont œuvré au sein des groupes de travail dont les propositions présentées vont continuer à nourrir notre feuille de route commune. La lutte contre toutes les formes de violences et de discriminations continue, il ne faut rien lâcher ! »

Fabienne Bourdais, Directrice des Sports au Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques

« Avec les Jeux Olympiques Paris 2024, nous célébrons les premiers jeux paritaires de l'histoire olympique. Nous sommes engagés à continuer à faire progresser l'égalité et l'inclusion dans et à travers le sport. » **Marie Sallois, Directrice du développement de l'organisation et du développement durable au Comité International Olympique**

« Les obstacles sont encore nombreux pour une pratique sportive réellement accessible à toutes et tous : les préconisations du lab de la Pride House constituent un héritage précieux dont il faudra se saisir. Avec la Pride House comme lieu emblématique de célébration, Paris 2024 se réjouit d'ouvrir grand les Jeux ! » **Mme Marie Barsacq, Directrice Impact et Héritage pour Paris 2024**

L'ensemble des préconisations sera dévoilé après les Jeux mais vous trouverez ci-dessous un exemple de préconisations par thème :

1. **Sport et homosexualité : vers un sport plus inclusif** : Création d'un organisme national émanant du ministère pour accompagner la sensibilisation, la formation, recueillir des données, mettre en place des enquêtes afin de mieux appréhender et mieux accompagner l'évolution positive de cette problématique.
2. **Les personnes trans et non-binaires dans le sport** : Adapter les structures existantes et repenser les infrastructures à venir pour respecter l'intimité de chacun·e
3. **Les femmes, les personnes lesbiennes et le sport** : Diversifier la pratique sportive, favoriser la mixité, et combattre les stéréotypes de genres

Qu'est-ce qu'une Pride House ?

Placée sous l'égide de la Pride House Internationale, une Pride House est un lieu bienveillant et inclusif, présent lors des grands événements sportifs. Elle a pour but de lutter contre les discriminations et de désinvisibiliser les personnes LGBTI+ dans le sport. Elle propose un programme festif, culturel, sportif et pédagogique pour sensibiliser le plus grand nombre et rendre au sport son caractère universel, c'est-à-dire accessible à toutes et à tous sans aucune discrimination.

Pour plus d'informations sur la Pride House Internationale, rendez-vous sur le site <http://www.pridehouseinternational.org/>

Quels sont les objectifs de la Pride House ?

- Faire vivre un événement unique, en célébrant les Jeux et en favorisant les rencontres avec les athlètes out et les alliés.
- Éduquer et Former en proposant des outils pédagogiques pour le grand public, des recommandations et une approche commune pour l'ensemble du mouvement sportif sur l'inclusion des personnes LGBTI+ dans et par le sport.
- Sensibiliser et Désinvisibiliser, c'est-à-dire sensibiliser le grand public sur le sujet des LGBTI+ dans le sport et désinvisibiliser ces personnes tout en appelant à la dépenalisation universelle de l'homosexualité.

Sous quelle forme sera-t-elle matérialisée ?

- Une Pride House Centrale, un lieu unique qui sera le cœur de ce projet et où sera concentré le programme festif, culturel, sportif et pédagogique.
- Une Pride House Mobile, qui se déplacera dans différents lieux des Jeux, à Paris et en proche banlieue pour aller au contact des spectateurs, et du grand public
- Une Pride House Digitale, disponible sur téléphone, qui aura pour but de rendre le projet accessible à toutes et à tous, et continuera d'exister comme héritage après les Jeux.

À PROPOS DE FIER-PLAY

Association de loi 1901, elle a été créée en 2022 à l'initiative de la fondation FIER. Elle a pour but d'agir pour le fair-play, l'inclusion, l'équité et le respect des personnes dans le sport quelles que soient leur sexe, leur orientation sexuelle, leur expression ou leur identité de genre.

Contact
contact@fier-play.fr
www.pridehousefrance.com

ILS SOUTIENNENT LE PROJET

